



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 183-Arrecife de Lanzarote 13 de Noviembre de 1956-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año I V

EDITORIAL

HUNGRIA, TUMBA DEL COMUNISMO SOVIETICO

La reacción del mundo ante la brutal agresión moscovita al heroico y mártir pueblo húngaro, ha sido unánime y contundente. Todo hombre de honor y de conciencia, sin distinción de credos ni de razas, ha reprobado esta cinica y despiadada acción del Gobierno soviético de la U.R.S.S., que ha llenado de cruces y de muertos los cementerios de la noble Hungría. Pero tras el telón de esta comedia sangrienta, tan diabólicamente urdida entre las siniestras paredes del Kremlin, hay algo mucho más tremendo y horrible que el propio sacrificio de los miles de patriotas magyares barridos ahora despiadadamente por el fuego y la pólvora de los sanguinarios jefes rojos de Moscú: la refinada y cruel hipocresía del comunismo soviético. Bajo la máscara de una turbia política democratizante, de falsos pacifismos y vanas promesas redentoras, en el perverso corazón de los dirigentes rusos se esconde el más monstruoso e inicuo de los imperialismos. Un imperialismo que sojuzga, con el látigo de su tiranía feroz, la vida de millones y millones de hombres de la «central» de Moscú y de sus «sucursales satélites» de Budapest, Praga, Varsovia, Sofía, Berlín y Bucarest. Bastó que uno de sus mansos corderitos levantara la voz ardiente de su sangre en demanda de libertad y justicia, para que Rusia mostrase al mundo—a ese mundo que tan babosamente se había arrastrado hasta ahora a sus pies—la verdad cruda y amarga de sus siniestros propósitos y de sus inconfundibles ambiciones.

Pero el cinismo y la crueldad de los soviéticos es algo que no tiene nombre. Mientras las emisoras «rebeldes» de Budapest lanzan dramáticas y angustiosas llamadas de auxilio a los pueblos occidentales, ahogadas en la sangre y el clamor de miles de tanques y aviones moscovitas, la emisora de Moscú alza su voz en cuello, con el más refinado y cruel de los sadismos, intentando presentar ante el mundo, como justa y humana, la actitud «paternal y sublime» de sus jerifaltes rojos en defensa de los «legítimos derechos y libertades» de los campesinos y trabajadores de la noble Hungría. Mas el impetu indeseable del colonialismo ruso no acaba en este punto. Nicolás Bulganin, empapadas en sangre sus manos todavía por el horrible crimen perpetrado contra el heroico pueblo húngaro, ha tenido el descaro y la desfachatez de propo-

(Pasa a página quinta)

El primer corazón artificial en España Comenzará a funcionar en diciembre próximo

En el próximo diciembre comenzará a funcionar en nuestro país el primer corazón artificial, según ha manifestado el doctor Martín Lagos, director del hospital de San Carlos y catedrático de Patología quirúrgica de Madrid.

El aparato procede de Norteamérica y actualmente se están adiestrando las personas que habrán de manejarlo.

“He sufrido lo indecible” Declaraciones del cardenal Mindszenty a un periodista francés

Hoy es Dominique Auclères, de «Le Figaro», quien da cuenta, desde Budapest, de su primera entrevista con el cardenal Mindszenty después de su liberación.

Afirma Auclères que no reconocía al cardenal y que se quedó mudo al contemplar aquel rostro «que ha sufrido tanto, ante aquella boca dolorida y aquella mirada triste».

Después, las preguntas del periodista y las respuestas del cardenal.

—¿Se le trató humanamente en la prisión?

El cardenal — dice Au-

«BITTER VICTORY» TITULO DE UNA PELICULA QUE SE FILMARA EN GRAN CANARIA Es probable que la protagonice Marlon Brando

La productora norteamericana «Columbia Pictures» anuncia que en el próximo febrero se propone filmar en los escenarios naturales de Maspalomas (Gran Canaria) una película titulada «Bitter Victory. (Amarga victoria)» Se trata de una historia de amor y de guerra desarrollada en la última contienda mundial. El film será dirigido por Mr. César Girossi, que ha sido director también de algunas películas de Sofía Loren y Gina Lollobrigida.

Es probable que la cinta sea protagonizada por el famoso actor norteamericano Marlon Brando.

Sufre lesiones de carácter grave el submarinista Antonio Mairata

PALMA DE MALLORCA.- El campeón de Europa de pesca submarina, Antonio Mairata, cuando se dedicaba a la práctica de esta especialidad deportiva, ha sufrido un accidente, se supone que a causa de haberse sumergido a excesiva profundidad. Fue conducido inmediatamente a una clínica, donde fue calificado su estado de grave.

clères—me mira como preguntándome si me he vuelto loco!

—¿Conoce usted acaso a un bolchevique que trate humanamente a sus prisioneros? ¿Cree usted que los rusos son humanos con los suyos?... He sufrido, física y espiritualmente, lo indecible...

En respuestas a otras preguntas del periodista, el cardenal afirmó que «trabajaría, como todos los húngaros, por Hungría y por la cristiandad». Después dijo que los húngaros no podrán librarse de (Concluye en página quinta)

VIDA INSULAR

El Capitán General del Archipiélago inauguró el miércoles un monolito dedicado a los Caídos lanzaroteños del Arma de Infantería

Tuvo palabras de elogio para el progreso de Arrecife

A las once horas del pasado martes llegó a nuestra ciudad, en avión militar especial que procedía de Tenerife, el Capitán General de Canarias y Jefe de los servicios de Tierra, Mar y Aire del Archipiélago, Excmo. Sr don José María López Valencia, que por primera vez visita Lanzarote en funciones de su actual cargo.

En el aeropuerto fué recibido y cumplimentado por el Gobernador militar de la Provincia, teniente general Gómez-Zamalloa; Comandante militar de la isla, señor Vilches Arenas; teniente coronel de Estado Mayor, señor Prada, y otras diversas representaciones cas-

trensas, así como por las primeras autoridades civiles insulares.

Desde el aeropuerto, el teniente general López Valencia se trasladó a la Avenida del Generalísimo, en donde revistió a una Compañía del Batallón de Infantería de Lanzarote, con escuadra y banda, que le rindió honores.

El Capitán General se dirigió después a la iglesia parroquial de San Ginés, en donde oró breves momentos, entonándose en su honor una Salve.

Acompañado de las primeras autoridades militares marchó posteriormente al Cuartel de Infantería en cuyo patio forma-

ba la totalidad del Batallón, al mando del comandante señor Barrera Cobos.

A continuación visitó e inspeccionó los distintos servicios y dependencias del acuartelamiento, entre ellas el Hogar del Soldado, oficinas del Batallón, comedor de Tropa, almacén de material y provisiones, economato, residencia de suboficiales, servicios higiénicos, obras de la piscina en construcción, etc, dirigiéndose últimamente al Campo de Deportes de la Unidad, en donde presencié una exhibición gimnástica de los soldados, así como diversos ejercicios tácticos.

En la tarde del martes realizó una excursión por el interior de la isla, visitando Janubio, Montaña del Fuego, Haría y Batería del Río.

Palabras de elogio para el progreso de Arrecife

El teniente general López Valencia tuvo la gentileza de acercarse a nosotros para agradecer, en primer lugar, el cariñoso recibimiento de que fué objeto por parte de la población arrecifeña. Desde mi última visita a esta capital, hace muchos años—nos dice el señor López Valencia—Arrecife ha sufrido una notable transformación en su estructura de ciudad, palpándose a cada paso su adelanto y progreso. Me complace hacerle estas declaraciones, y le agradecería que dirigiese en mi nombre un cordial saludo a los habitantes de esta isla, tan activos y trabajadores.

El miércoles inauguró el monolito al Arma de Infantería

En las primeras horas del miércoles, y en presencia de las autoridades militares provinciales e insulares, el Capitán General procedió a la inauguración del monolito erigido en los Cuarteles, en honor al arma de Infantería. Este artístico monumento, instalado en un parque, también de nueva construcción, ha sido obra del capitán de la Unidad don Juan Suárez Lorenzo.

El teniente general López Valencia tuvo palabras de felicitación para el jefe, oficiales, suboficiales y tropa de las fuerzas militares destacadas en Lanzarote, por su buena organización y espíritu castrense.

A las 9'30 horas del miércoles continuó viaje a la vecina isla de Fuerteventura.

Al saludar desde estas modestas columnas al ilustre y prestigioso soldado español, le agradecemos las amables deferencias que tuvo para con nuestra isla.

UN OPERADOR DE LA TELEVISION INGLESA VISITO LANZAROTE

Pertenece a la B. B. C. de Londres

Dos días ha permanecido en Lanzarote el operador de la B.B.C. de Londres Mr. Jasse Frederick Yates, quien ha captado en sus cámaras tomavistas numerosos paisajes y escenas de nuestros lugares turísticos más interesantes a fin de exhibirlos en las estaciones de la Televisión inglesa.

El señor Yates ha realizado trabajos, también, en otras islas del archipiélago.

Reanudación del servicio aéreo de los viernes

El Delegado de Iberia en Arrecife nos comunica que a partir del próximo día 16 será restablecido el servicio aéreo de los viernes con Arrecife, así ser suspendidas eventualmente las comunicaciones de avión con La Palma por haberse iniciado en su aeropuerto de Buenavista obras de afirmado de su campo de aterrizaje.

En consecuencia, el servicio con Lanzarote quedará sujeto al siguiente horario:

LUNES, MIERCOLES y SABADO: Llegadas a Guacimeta, a las 12'30; salidas de Guacimeta, a las 12'55.

MARTES, JUEVES y VIERNES: Llegadas a Guacimeta, a las 10'30; salidas de Guacimeta a las 10'55.

VENDENSE

SOLARES; informes en José Antonio, 79

FUME

CUMBRE

CICLO DE CONFERENCIAS

La brillante charla pronunciada en el Círculo Mercantil por don Carmelo Pérez Ramírez

Dedicó un sentido recuerdo al malogrado deportista Agustín Bolaños

A don Carmelo Pérez Ramírez le correspondió disertar el pasado miércoles, día 7 de los corrientes, como sexto conferenciante del Ciclo Cultural que con ininterrumpido éxito se viene celebrando en los locales del Círculo Mercantil.

El tema deportivo de la charla había despertado la natural expectación, a la que el señor Pérez Ramírez supo corresponder acertadamente.

Inició la charla, dividiéndola en dos partes principales: una primera dedicada a la historia del deporte y una segunda relacionada exclusivamente

con el momento deportivo insular.

En la primera parte expone a grandes rasgos el origen no muy delimitado del deporte, que se confunde con las primeras noticias históricas, hasta llegar a la Grecia clásica, verdadera patria del deporte puro. Continúa su narración hasta finales del siglo pasado en el que a iniciativa del Barón Pierre de Coubertín vuelven a organizarse los Juegos Olímpicos con carácter mundial. Hace una somera historia de las Olimpiadas, narrando los hechos principales de cada una de ellas y lugar en que se celebraron, deteniéndose en particular en la de Berlín de 1936, la que fué aprovechada por el nazismo alemán para ofrecer al mundo su pujante poderío organizador. Habla del fracaso de la Olimpiada de Londres de 1948, y de la maravillosa organización de la de Helsinki de 1952.

Expone la pobrísima (Pasa a cuarta página)

Próxima llegada a Canarias del Director General de Sanidad

Con objeto de presidir el acto de inauguración del nuevo edificio del Colegio Oficial de Médicos de nuestra provincia, en estos días llegará a Canarias—dice «Diario de Las Palmas»—el Director General de Sanidad, Dr. Palanca.

COLABORADORES DE «ANTENA»

MIS VACACIONES

Por José Manuel de León Perdomo

(Cazador submarinista lanzaroteño)

II

Dos días de completa inactividad, debido al «mar de fondo», días que aproveché para escribir y jugar alguna que otra partida de subastado. Al tercero, cuando parecía que al mar se le habían desinflado las narices, volví a Punta Mujeres dispuesto a escudriñar sus fondos. Ese día fueron dos meros y gran cantidad de viejas y abades los que anoté en mi diario, pero no anoté lo que me ocurrió con un pulpo, ese temible cefalópodo que a la espera de las víctimas que le sustente, se esconde en las cuevas y cubre las bocas de éstas con piedrecillas mezcladas con conchas de almejas, lapas, etc. que son conocidas por los pulpeadores con el nombre de «el rastro» y son las que les descubren ante los ojos humanos. Bajé a la cueva, disparé, y al tirar del arpón noté que el pulpo se rasgaba, amenazando escaparse. Metí la mano en su guarida creyendo dominarle y... me ocurrió igual exactamente a lo que describo en mi proyectado libro «Nueve años de experiencias submarinas».

Continúan mis vacaciones alternando el lápiz con el fusil, y así llegamos al día trece, día fatídico según opinión de los supersticiosos. Como están lejos de mí esas creencias,

me arrojé al mar en Usaje, punta que se encuentra a tres kms. al norte de Punta Mujeres. Después de flogradas algunas piezas, me sumerjé en persecución de un mero que se había metido en su madriguera a unos diez metros de profundidad. Mi sorpresa fué grande, cuando después de dispararle noto que sale ileso en busca de un más seguro refugio. La corredera se había trabado en la parte anterior del arpón, y debido a la resistencia del cordel, fué la parte posterior la que se impulsó hacia adelante. La flecha había quedado clavada entre dos piedras, a tres metros de la boca, y al no poderle sacar a mi intento, me vi en la necesidad de subir a la superficie, para bajar, inmediatamente, después de haber renovado el aire. Me metí en la cueva hasta alcanzarle con la mano izquierda, y una vez destrabado, di marcha atrás impulsándome con las manos, recibiendo en ellas y en la cabeza algunas caricias que me hicieron sangrar abundantemente.

A una vertiginosidad loca siguen pasando los días. Mi pariente González se había incorporado a su destino. Los demás veraneantes también me habían dejado. Estamos a (f)asa a quinta página)

APRECIACIONES SOBRE «LA CODORNIZ»

Por Abel Cabrera

A «La Codorniz», la revista española del humor, le cabe la satisfacción de un deber cumplido. No sabemos si «La Codorniz» surgió como una protesta inconsciente o como una de tantas compensaciones a la diaria monotonía; si nació con el premeditado propósito de desbaratar absurdos prejuicios sociales, o si por esas otras circunstancias que tú, lector, puedas aportar. Lo cierto es que «La Codorniz», con un sistema propio muy adaptado al ambiente, dispara certeramente hacia el campo de las arbitrariedades; retro trayendo lo negativo hacia lo positivo.

Si «La Codorniz» surgió como una protesta inconsciente, habríamos de admitir la existencia de ocultos estratos positivos en la conciencia del hombre: Un estímulo más que nos inclina al mejor conocimiento propio. Porque todos escuchamos el clamor de nuestra potencialidad anímica alentándonos a que la hurguemos o arañemos ferozmente, para mejor comprender que ha sido por Dios creada a su imagen y semejanza.

«La Codorniz», entendida como compensación a nuestra monotonía, nos confirmaría el dicho: «En la variación consiste el gusto» Variedad que de-

biéramos establecer en y entre nuestros afanes espirituales y corporales, aunando lo teórico y lo práctico. Y en la inmensa miscelánea conciliadora del sustantivo y del verbo virtuosos, hallaríamos un antídoto eficaz a la quejumbrosa monotonía cotidiana.

Si nació «La Codorniz» con el premeditado propósito de deshacer el obstáculo de negativos prejuicios sociales, le debemos su contribución valiosa en el despertar del sueño de un mundo mejor. De un mundo que no ha de ser la perfección—por no ser éste el escenario propicio—sino la finita inmensidad elaborada tras la cadenciosa evolución del hombre hacia Dios.

Pero sea cual fuera la genética codornicesca, la vemos mirarnos con su atisbo de humor expectante y ciferarnos su humorística conducta desde uno de los más altos sitiales del complejo publicitario de España. Por estarnos entregando, sencillamente, jugosos gajos de su alma generosa.

COCHE

Marca NASH 7 plazas, SE VENDE. Informes parada de taxis del Muelle.

El mayor consumo en todos los bares para acompañar las tapas es de...

CERVEZA

«LA TROPICAL»

(BLANCA, NEGRA y en BOTELLINES)

¡FRESCA Y ESPUMOSA!

FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fre-gaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1 - Teléfono, 109

Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del Comunicante

<Huele... y no a ámbar>

PARODIANDO la frase del ingenioso Sancho, señalaremos hoy la «plaga» de malos olores que desde hace unos días invade la ciudad de punta a punta—algo terriblemente insoportable—, olores que proceden de algunas factorías salazoneras instaladas en las afueras de Arrecife.

La queja proviene de muchísimos arrecifeños y de muchos matrimonios extranjeros, que han dicho textualmente a este respecto: «Es lo único verdaderamente malo que hemos encontrado en Lanzarote».

¿No podrá hallarse una fórmula que sin perjudicar el trabajo de las fábricas—tan vinculado a los intereses insulares— satisfaga las justas aspiraciones del vecindario en el sentido de que estos olores desaparezcan definitivamente?

Y ya que hablamos de olores...

CITEMOS ahora el caso de la cloaca situada en la confluencia de la calle Artillero Luis Tresguerras con la plaza de Calvo Sotelo. Dicha cloaca continúa despidiendo también malos olores, favorecida por la dirección de los vientos reinantes en este mes de noviembre.

¿Se trata de un caso sin solución?

No olvidemos la Casa de Socorro

PESE a todos los obstáculos que puedan oponerse a su constitución, seguimos creyendo que Arrecife necesita disponer con toda urgencia de una Casa de Socorro. Son ya muchos—por desgracia— los accidentes que se producen en la isla y muchos también los heridos y enfermos de la capital y del interior que requieren asistencia facultativa. Nos

refieren el caso concreto y reciente de un hombre del campo que anduvo casi dos horas, durante la noche, con su hijo en brazos—víctima de un ataque— sin que le resultase empresa fácil encontrar a un médico que reconociera al enfermo.

¿Otro problema sin solución?

Faltan luces en la calle del Norte

VARIOS vecinos de esta larga y populosa calle de El Lomo nos manifiestan que los bombillos de iluminación, en dicha vía, brillan por su ausencia.

También, en términos parecidos, se manifiestan algunos moradores de la calle Blas Cabrera Topham

Escritos sin firmar

Con frecuencia recibimos en nuestra Redacción comunicaciones en la que se enfocan—más o menos acertadamente—problemas y asuntos locales, cuyos envíos agradecemos. Pero

nos interesa hacer constar que para que estas comunicaciones sean publicadas es imprescindible que vengan firmadas por su autor o autores, con letra legible, especificándose el domicilio de los mismos. Esto no es obstáculo para que, al dárseles publicidad, lleven el correspondiente pseudónimo, si así lo desean los colaboradores espontáneos.

Multas de la Alcaldía

RELACION numérica de las Multas impuestas por la Alcaldía desde el día 1 al 31 del mes de Octubre de 1956:

Por infracción del Código de la circulación, 23; por infracción de las Ordenanzas municipales, 8; por escándalos en la vía pública, 14; por infracción de los Bandos de la Alcaldía, 2. Total, 47.

Arrecife, 10 de noviembre de 1956

Lea ANTENA

La brillante charla...

(Viene de segunda página)

participación numérica de España en todas las Olimpiadas y su deslucida actuación, con la casi única excepción del equipo nacional de fútbol en Amberes.

Señala, acertadamente, la escasa importancia que se ha dado al deporte en nuestra Patria, al cual no sólo se le valora en poco, sino que incluso se le llega a menospreciar por buena parte de la sociedad.

Pasa en seguida a destacar la importancia del deporte como medio de cultivar las facultades físicas del cuerpo, y como estupendo preventivo de la vida moral y espiritual.

En la segunda parte de la conferencia se refiere al estado actual del deporte en Arrecife, circunscribiéndose al fútbol, casi única manifestación deportiva de la ciudad y a

sus problemas hoy planteados: Estadio, federación y árbitros..

Termina la charla dando a conocer el desinteresado ofrecimiento del Círculo Mercantil para todo lo que signifique una sana actividad deportiva. Sus últimas palabras fueron un emocionante recuerdo dirigido al que fué constante e incansable animador del deporte arrecifeño: Agustín Bolaños.

La charla resultó muy amena y agradable y aunque comenzó advirtiendo el conferenciante que no era orador, nos demostró a través de su exposición justamente lo contrario: que lo es y bueno.

«Nuestras Sociedades de Cultura y Recreo», título de la conferencia de mañana

La séptima conferencia del ciclo organizado por el Círculo Mercantil de esta capital versa-

CRITICA DE LIBROS

"El Hijo del Emigrante", por "Echeide"

En «El Hijo del Emigrante», obra lujosamente editada de la que su autor, «Echeide», ha tenido la gentileza de destinarnos un ejemplar, destaca un binomio de aspectos fundamentales que presiden el fondo de la misma: histórico y didáctico.

Desde el punto de vista histórico, sus páginas más atinadas son las que dedica a la capital antigua y más concretamente al cosmopolita puerto de la Luz, actualizado y utilizado ahora más que nunca con motivo del conflicto de Suez.

Desde el punto de vista didáctico su lectura interesa, ciertamente, por aleccionadora, ya que pone de manifiesto, con un realismo desnudo, la verdad de América para el emigrante que, con el bagaje de sus desbordadas ilusiones, pone proa a la tierra que espera de promisión y que muchas veces, las más, no cumple en toda su extensión las aspiraciones que alentaron un peregrinar con lastre de renunciaciones cual son la patria, el hogar, los afectos y toda esa serie de valores espirituales tan vinculados a la propia existencia del hombre.

En «El Hijo del Emigrante» lo que menos importa es el empaque literario, el estilo, la forma. Lo que interesa y asombra es su tremenda sinceridad, su fuerza emotiva, su hondo contenido humano, porque «Echeide» supo conjugar en atinada simbiosis esa serie de factores que autodeterminan el valor intrínseco de una obra.

Esto, que no es poco, es lo que nos ha brindado «Echeide», escritor; pero José Nuño Padrón, hombre, nos ha obsequiado con otras interesantes enseñanzas: Que América, para los que realmente desean trabajar, está en todas partes; que se puede alcanzar una desahogada posición económica ejerciendo también comercio honrado, y que asimismo, al tiempo de los negocios se le puede sustraer razonables partes para dedicarlas a manifestaciones artísticas, cuando se está dotado de un espíritu noble y grande.

M. LOPEZ BENITEZ

BEBA...

COCA-COLA

¡DE LICIOSA!

rá sobre el tema «Nuestras Sociedades de Cultura y Recreo», y será pronunciada por el doctor don Marcelino de Páiz García El comienzo de la misma está señalado para las 8 de la noche de mañana miércoles.

CAZADORES A JANDIA HUNGRIA, TUMBA...

Por Donato Alvarez Guillermo

(conclusión)

Sobrio como un espartano de pelaje amarillento como el paisaje, en el llano un camello pasó lento:

¡Interrogación andante!
¡Rumiando va pensamientos!
¡Jiba hirsuta y alma errante de los campos sedientos!

«Matas Blancas» junto al «Río» y «La Barca» en la ribera ..
¡Yo cacé en estos baldíos paradojas y quimeras!

Rodando el «jeep» siguió hacia «El Jable» en el erial, pero el camino murió cansado en un «barrillar».

Y hubo que navegar sobre el desierto sin rumbo, que era de auguras un mar y de dimensión un mundo.

Al silencio disparando por la llanura baldía, fueron cazando y dejando la tragedia en las guaridas.

Graznaron rayos los cuervos y se hinchó de sol la tarde, y se encendieron los cerros y se tostaron los jables

Y fué de luz inundando de mar a mar el paisaje, en un silencio mezclado con asonancias salvajes.

Diez racimos de conejos de hocicos ensangrentados sobre el «cosco», entre reflejos de un atardecer sin pájaros.

En las cumbres de «Chilegua» el sol se quiso posar, pero resbaló en las piedras y fué a morir en el mar.

Vencidos por el eriazó en una tarde de «perros» con el sol en el ocaso, todo era carne de sueño.

El Fraile desde Cofete dibujó en Pecescal su sombra, y el Cuchillete despuntó en Gran Tarajal.

De aldeas otra gavilla entre Aceitún y El Rayón: La Calabaza, Hermosillas, Tamaretilla y Cardón.

..Y, de regreso, bajando Diego Alonso y Juan Gopar, ya iban los grillos rascando en la claridad lunar.

Cantó el viento sus tonadas errantes, en el palmar del Charco en la noche clara con vahos de lama y sal.

Luna llena en cielo verde con las sombras a galope, carretera de Tuineje... se fué ahondando la noche.

MIS VACACIONES

(Viene de tercera página)

dia veinte; ya sólo me quedan diez de vacaciones. Esta vez es Arrieta, puerto situado al Este de la isla de Lanzarote, mi «campo» de operaciones. Antes de una hora de inmersión remolcaba a la playa dos magníficos meros, de diecinueve y catorce y medio kilogramos, respectivamente.

Aquel día, veinticuatro, fui invitado a almorzar por la familia Acuña. Había mar de fondo, pero yo me dije: «Ganarás el pan con el remojón de tu frente» y antes de sentarme a la mesa, quise llevarles algún pescado. Después de intentarlo varias veces, pude al fin lanzarme al agua por un caletón que me parecía el menos alborotado de todos. En algo más de una hora que permanecí en mi elemento, no pude ver el fondo, pero la suerte aún no me había vuelto la espalda; al pie de una

pequeña roca, cubierta de algas, descubrí un abade que me miraba desafiante. Aquella aitanería le costó la vida. Un momento después entraba en casa de mis anfitriones sumamente contento; no iba con las manos vacías. (concluirá)

«He sufrido...»

(Viene de primera página) la presión soviética, sino con dificultad. «La relación numérica—observó—entre Hungría y la Rusia soviética es ridícula. Es preciso que nos ayuden las otras potencias».

Finalmente, al referirse a las penalidades sufridas por sus colaboradores, el cardenal dijo: «Muchos han perecido en las prisiones, algunos se han vuelto locos y otros, enfermos, no se recuperarán jamás. Hay muchos más sacerdotes detenidos de los que se creé. Todos los que destacaban fueron encarcelados...»

(Viene de primera página)

ner al presidente Eisenhower, en carta que le envió desde Moscú, el desplazamiento a suelo egipcio de un ejército conjunto norteamericano y soviético para acabar con la «brutal agresión imperialista aliada» en los dominios del coronel Nasser. Rusia se ha reído descaradamente del mundo ante sus propias barbas. Pero, afortunadamente, la humanidad entera ha reaccionado, con la natural indignación, ante ese cúmulo de viles atropellos y arbitrariedades. Mas Bulganin, esta vez, ha enterrado el puñal en su propio corazón. El terrible drama de Hungría ha servido para demostrar a todos—y hasta a los propios jefes del Kremlin—que el comunismo no podrá mantener jamás su funesta y aciaga política sino a base de la más férrea y brutal de las imposiciones. Los polacos, primero, y los húngaros, después, aprovecharon ese pequeño resquicio, que con aparente «mano blanda» les ofreció en bandeja el actual Gobierno rojo «antiestaliniano», para desahogar sus contenidas ansias de tantas y tantas legítimas libertades y derechos. Pero la prueba no ha podido resultar más contundentemente negativa para los altos jefes moscovitas. El Gobierno rojo, como león que ruge enbravecido ante la inesperada acometida del manso y sumiso corderito, se avalanzó, cruel y sanguinario, sobre su débil presa, ahogando en torrentes de sangre aquel gesto hermoso y bello de los patriotas de Hungría.

Ante los ojos expectantes e indignados del mundo, el comunismo ruso acaba de quitarse la careta. Los rojos de Moscú, sin proponérselo, han caído en las redes de su propia trampa. A Rusia, en los campos sangrientos de la llorada Hungría, le están labrando ya los cimientos de su tumba. Una tumba en la que a España le ha cabido el alto honor de arrojar el primer puñado de tierra.

Quiera Dios que esta página de sangre, entrañable y sublime, escrita ahora por los heroicos patriotas magyares, sea como una flor que brote algún día, fresca y lozana, en el mismo filo de las dos Europas, para unir así a dos los hombres--rusos y no rusos--en el abrazo amoroso y fraterno de la verdadera paz y libertad de los pueblos del mundo.

Guillermo Topham

Verdadero nombre de Kopa...

(Viene de página sexta)

mera vez. Debutó en Viena el 19 de octubre de 1952, ganando Francia por 2-1. Kopa desconcertó a los austriacos. Llegó después la Copa del Mundo. Allí se cuajó.

A los veinticuatro años había sido ya 25 veces internacional. Batteaux era entrenador del equipo francés y se llevó consigo

a Kopa y su «parteniere», León Glovacki, colaborador de sus jugadas. Fueron seis meses de éxitos continuos: victorias sobre Alemania, España y empate con Moscú. Los críticos de todos los países le señalaban el mejor. Ya había batido el «récord» de selecciones, que tenía Marche.

BEBA VINO, pero vino puro y bueno, completamente clarificado, de... ROBERTO DIONIS.-VALENCIA

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER

Que ultimada la confección de los Padrones de los contribuyentes sujetos al pago del arbitrio sobre CASINOS Y CIRCULOS DE RECREO Y DEPOSITOS SURTIDORES DE GASOLINA, para el presente ejercicio de 1956, los mismos quedarán expuestos al público en la secretaría de este Ayuntamiento, durante OCHO días hábiles, para oír reclamaciones

Lo que se hace público para general conocimiento. Arrecife, 6 de noviembre de 1956, El Alcalde

LOS REPORTAJES DE HOY

Los ingenieros han tomado el «pulso» al Empire State Building de Nueva York

El famoso rascacielos es, con sus 102 pisos, el edificio más alto del mundo

El rascacielos más alto del mundo--el Empire State, de Nueva York, con sus 102 pisos y 442 metros de altura—ha sido sometido a un curioso experimento para determinar las vibraciones a que estaba sujeto, encontrándolo normal. Los ingenieros que llevaron a cabo este reconocimiento del famoso edificio instalaron un giróscopo de gran precisión cerca del centro del piso 85. Las mediciones electrónicas, transmitidas a un aparato registrador instalado a 16 kilómetros de distancia, pusieron de relieve que el Empire State estaba sujeto a una vibración natural o «pulso»—puesto que de tomarle el pulso se trataba—de siete a ocho «latidos» por minuto. Otros edificios de Nueva York en los que se hizo el mismo estudio resultaron con 50 o más vibraciones por minuto.

365.000 TONELADAS DE PESO

Aunque los experimentos no se realizaron para determinar la magnitud de las oscilaciones laterales del rascacielos, dieron algún indicio con respecto a estos movimientos. El Empire State Building no se descentró en ningún momento más de dos tercios de centímetro, según pudieron comprobar los ingenieros de la empresa que ha llevado a cabo estos estudios, los cuales han manifestado que hasta la fecha no se ha construido ningún edificio completamente rígido y que el sometido a sus estudios se aproxima bastante a lo que consideran el máximo factible de estabilidad. Atribuyen esta propiedad al hecho de que el rascacielos, de 365.000 toneladas de peso, se compone

fundamentalmente de un armazón elástico de acero que le permite ceder a los vientos de gran velocidad, aminorando al mismo tiempo los efectos de la presión de éstos.

El giróscopo utilizado en las pruebas de «tomar el pulso» al grandioso edificio era mucho más sensible que los aparatos corrientes de esta clase, capaz de descubrir movimientos tres mil veces más lentos que los del horario de un reloj.

CASA

recién construida, se vende, a precio económico, en la calle Blas Cabrera Topham (La Vega). Para informes, Manuel Tejera Torres.

SOLARES

se venden en Tahiche Chico
Informes, Coronel Bens, 27
ARRECIFE

El verdadero nombre de Kopa es Raymond Kopaszewski

Su padre fué un emigrante polaco que llegó a Francia en 1921

Hace treinta y cinco años, un polaco llamado Kopaszewski dejó su país y llegó a Francia con su esposa. No pensaba entonces que su apellido sería un día célebre en todo el mundo. Fijó su residencia en Noeux-les-Mines, cerca del Paseo de Calais, y empezó un trabajo duro y mal retribuido. Tenía que alimentar a un hijo y pronto iba a llegar otro. Este vino al mundo el 13 de octubre de 1931, y se le puso de nombre Raymond. El destino haría que este niño fuera, años más tarde, el ídolo de una nación en un deporte que entonces empezaba a dar sus primeros pasos como profesional.

Como todos los hijos de mineros, fué al colegio hasta que logró el certificado de estudios. Después bajó a la mina. En los ratos libres jugaba al fútbol, y a los doce años ya tenía una ficha por el club local. Pese a su poca talla era efectivo por su habilidad. A los quince, fué seleccionado para el Juvenil del Norte de Francia. Esto le valió una licencia por el Artois, equipo ya con pretensiones, pero «ama-

teur». Raymond tenía otra ambición: ser profesional.

Camille Contin era el entrenador del Angers, y su especialidad, la de descubrir talentos. Vió a Kopa y le llamó al equipo. En 1948, lo presentó a los críticos. Dijo: «Se llama Kopa, y es la más grande esperanza que jamás he conocido». El chico se nacionalizó francés, y en el Angers sólo encontró una simple escuela de fútbol. En compañía de otros «alumnos» — hoy todos grandes «pros» — como Saupin y Guhel, allí aprendió su oficio. Un oficio difícil y poco pagado, pues el Angers era pobre. Tuvo que ceder dos jugadores para poder seguir otra temporada. Uno fué Kopa, que pasó al Reims, donde su entrenador, Albert Battaux, le dió el puesto de extremo derecho.

Battaux quedó ganado pronto por su nuevo jugador. El había sido un gran driblador y le enseñó toda su ciencia a Kopa, que pronto le superó. Suo Raymond quitar el balón a! contrario por todos los medios legales. Al año de jugar en el Reims, Kopa fué seleccionado por pri-

(Pasa a página quinta)

indispensable para la limpieza!

MAYO y MISTOL

SON PRODUCTOS DE INESA



PEKIS

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Don Marcelino de Páiz García, nuevo Delegado Insular de Fútbol
Será el primer paso para el resurgimiento del deporte insular

El doctor don Marcelino de Páiz García, en atento besalamano, nos da cuenta de su reciente to-



ma de posesión del cargo de Delegado Insular de

Fútbol, cuyas credenciales le han sido conferidas por el presidente de la Federación Provincial don Damián Massanet Plomer.

Con doble motivo de satisfacción registramos esta noticia, ya que del entusiasmo, capacidad y competencia del doctor de Páiz cabe esperar el impulso y resurgimiento que el deporte insular necesita, en este momento de aguda crisis por que ha venido atravesando.

Al felicitar y desearle toda clase de éxitos en su difícil y delicada misión, nos ofrecemos a la reciproca para todo cuanto redunde en beneficio de la definitiva reorganización del fútbol lanzaroteño.

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15
«Suevia Films» presenta
SIEMPRE CARMEN

por Ana Esmeralda, Fausto Tozzi y Mario Cabré — Un contrabando de piedras preciosas con toda su emoción e incertidumbre

(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10'15
Otro éxito del cine español
EL BANDIDO GENEROSO

por Manolo Morán y Antoñita Moreno — Un divertido y alegre film de aventuras, bailes y canciones

(Todos los públicos)

Sábado a las 10'15
La famosa producción nacional
AMOR SOBRE RUEDAS

con Pepe Blanco, Carmen Morell y Pepe Isbert — Un divertidísimo enredo lleno de situaciones de explosiva comicidad. Y varias canciones interpretadas por la mejor pareja del canto español

(Todos los públicos)

«DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7'15 y 10'15
La producción mejicana

LA INTRUSA

por Charito Granados y Eduardo Fajardo — La historia de un gran amor perseguido por la maldad y la calumnia

(Autorizada mayores)

Inauguración de los locales de la Sociedad colombófila "Ondas de Lanzarote"
En fecha próxima se dispondrá de varios centenares de palomas

Con asistencia de autoridades locales, directivos y numerosos aficionados, tuvo lugar el pasado domingo el acto de inauguración de los nuevos locales de la Sociedad Colombófila «Ondas de Lanzarote», sita en el número 11 del pasaje Blancas. Es digno del mayor elogio el esfuerzo realizado por este grupo de auténticos aficionados a la colombofilia, que en el corto espacio de 11 días, y sacrificando su peculio particular, ha logrado la posesión de un local, amplio, cómodo y estupendamente amueblado, como sede de sus futuras actividades.

Durante la celebración del acto los numerosos asistentes fueron obsequiados con esplendidez por la Directiva del club.

En breve se comenzará a recibir los primeros lotes de palomas, calculándose que se llegará a la cifra de medio millar de ejemplares.

He aquí la relación de miembros que integran la Comisión Directiva: presidente, don José Reyes Rodríguez; vicepresidente don Julio Blancas y Fernández-Trujillo; secretario, don Rafael Keyes de la Coba; vicesecretario, don Luis Fernández Fuentes; tesorero, don Juan Díaz Santana; contador, don José Reguera Martín; vocales don Pedro Fuentes Hernández, don Antonio Mesa Corujo, don Manuel Fontes González, don Manuel Reina y don Antonio Fuentes Hernández.

Fuerteventura envía dos camellos al "Zoo" de Barcelona

Días pasados, a bordo del vapor correo «León y Castillo», fueron embarcados en la isla hermana de Fuerteventura, con destino al parque Zoológico de Barcelona, dos ejemplares de camellos, seleccionados, de raza majorera. 1

Ambos animales han llegado ya a la ciudad condal, después de ser transbordados en Las Palmas al buque de Trasmediterránea «Ernesto Anastasio».

CARNET SOCIAL

NOMBRAMIENTO — Por la Delegación Provincial del S. E. M. ha sido nombrado vocal asesor de dicha Organización, en Lanzarote, el Maestro Nacional de Arrecife don Tomás Aguilar Sánchez.

VIAJEROS — Marchó a Madrid el industrial don Antonio Medina Mesa.

— A Madrid y Barcelona hizo viaje el fotógrafo don Rafael Hernández Acosta.

— Después de permanecer varios días en Lanzarote, en viaje de novios, regresó a Santa Cruz de Tenerife, el doctor don Javier Ramos Izquierdo.

— Marchó a Las Palmas la señorita Juanita García Saavedra.

— Ayer llegaron de Las Palmas, por vía aérea, los ingenieros don Ruperto González Negrín y don Adolfo Manrique de Lara.

NATALICIOS — En esta capital ha dado a luz una niña, sexto de sus hijos, la señora esposa de don Lorenzo García González.

— También ha dado a luz, una niña, la señora esposa de don Francisco Rojas Pérez.

MATRIMONIOS — Días pasados ha contraído matrimonio en Las Palmas de Gran Canaria con la señorita Elena Armas Fernández, don Gonzalo Pérez Melián.

La nueva pareja ha marchado en viaje de novios a la Pe-

nínsula y extranjero.

PROXIMA BODA — Próximamente contraerá matrimonio en esta ciudad, con la señorita María del Pilar Perdomo Fajardo, don Agustín de la Hoz Betancort.

DEFUNCIONES — En la pasada semana falleció la anciana doña María Valiente Pérez, a cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

2-1, Triunfo del Torrelavega sobre el Arrecife

Aunque acusando la falta de entrenamiento de los jugadores, suplida con el gran entusiasmo puesto por todos, el domingo se celebró un nuevo encuentro amistoso entre los clubs C. D. Torrelavega y U. D. Arrecife, que terminó con el triunfo de los torrelaveguistas por dos tantos a uno. Los goles blancos, marcados en la primera parte, fueron obra de Falo e Ismael, y el de los amarillos fué obtenido, después del descanso, por Miguel.

Alineaciones: TORRE-

FUME «CUMBRE»

2-1, Triunfo del Torrelavega sobre el Arrecife

LAVEGA: Corujo; García, Fajardo, Aureliano; Ginés Serafin; Vitini, Luis, Ismael, Falo y Meluco II. ARRECIFE: Marcelino, X, Hiram, de León; Gutiérrez, Miguel; Blas, Paco, X, Sígún, Curbelo.

Arbitró el colegiado señor Armas Stinga.

Optica
Moncar

== COSAS DE LA VIDA ==

DATOS CURIOSOS SOBRE LAS MOSCAS

Medio siglo estudiando a los dípteros más populares

ROMA.—Un sabio italiano especializado en el estudio de las moscas ha reunido en un volumen más de cincuenta años de observaciones. Ha calculado que una mosca adulta pone por término medio un millar de huevos por semana, de la mitad de los cuales nacerán hem-

bras. Estas últimas, poniendo huevos al mismo ritmo de su madre, darán por resultado 500.000 moscas a la segunda generación. Como se cuentan ocho o diez generaciones por año, una sola mosca produce al cabo de doce meses 7.812.500.000.000 de descendientes.

Nadie quiere pagarle una estatua de Perón

Un escultor italiano, Tommaso Tommasi, ha estado trabajando, junto con sus dos hijos y 24 ayudantes, durante doce meses, en una estatua de mármol de veinte metros de altura

del general Perón. ¿Quién pagará la estatua ahora? En la Embajada argentina en Roma han contestado a Tommasi: —No tenemos nada que ver con eso.

Un sargento norteamericano degradado a soldado raso

WASHINGTON.—El sargento Matthew C. McKeon, que con sus órdenes ocasionó la muerte de seis marinos durante una marcha disciplinaria nocturna, podrá continuar perteneciendo a la Marina, pero no puede ejercer mando sobre las tropas por haber sido degradado a soldado raso.

ha sido también rebajada de nueve a tres meses de trabajos forzados. Le condenó el pasado 3 de agosto un tribunal militar de Parris Island, Carolina del Sur, por haber muerto 6 marinos al hundirse en las arenas movedizas de Ribben Creek, cuando el sargento ordenó a un pelotón de 75 hombres realizar una marcha por aquéllas como medida disciplinaria.

La sentencia que había recaído sobre el acusado

Los dramas del amor

En Avellino, la joven de diecisiete años Giuseppina Ferrára sostuvo un bárbaro duelo con su novio. Giuseppina y Renato salieron a dar un paseo por el campo. Ella sugirió boda y Renato pidió tiempo. Surgió la riña, y de las palabras se pasó a la ac-

ción. Renato asestó una puñalada a su novia, y ésta, sangrando, tuvo fuerzas para coger un hacha y dar varios golpes a su novio con ella hasta que se desmayó. Los dos fueron hospitalizados, en grave estado.

Rincón de Humor

COSAS DE LOCOS

En un manicomio se escuchó la siguiente conversación de celda a celda:

—¡Yo soy el rey! Dios me lo ha dicho.

De pronto se oye una voz aterradora interrumpiendo:

—¡Mentira! ¿Cuándo te he dicho yo semejante cosa?

GALANTERIA

Boutfer, que vivió en aquella exquisita Francia del siglo XVIII, era considerado como uno de los hombres más galantes de su época. Un día visitó a cierta hermosa dama, la cual observó con curiosidad que Boutfer llevaba dos relojes.

—¡Qué capricho tan raro!—comentó la dama.

—En realidad, señora—respondió Boutfer—, no se trata de un capricho. De estos dos relojes uno lo llevo adelantado y el otro atrasado. El primero me sirve para venir a veros y el segundo para irme de vuestro lado.

MASCARAS

En un baile de máscaras, una joven baila muchas veces con un mismo caballero. Entre ambos se cruzan tantas palabras tiernas que, a las dos horas ya son novios. Entonces la joven dice a su pareja.

—Querido, ahora debes quitarte la careta.

—¡Pero si no tengo careta!—replica el caballero.

Y la joven se desmayó.

CARESTIA

Al terminar el pintor el retrato de una señora, va ésta a verlo y dice:

—Desde luego le noto mucho parecido. No se puede negar. Pero lo encuentro falto de vida.

—Puedo reformarlo a su gusto, señora; pero le costará 10.000 pesetas más.

—¿Por qué razón?

—Porque la vida está muy cara.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea

DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

PIDA AGUA DE TEROR

Optica Moncar

SOLAR

SE VENDE en Tahiche Chico. Informes, Jaime Marrero. Arrecife

BEBA

AGUA DE TEROR

Lea ANTENA

Ya llegó a LANZAROTE... La exquisita AGUA DE MOYA

(naranja y limón)

Excelente calidad y precios muy económicos.

Pídala en todos los bares